
立法會七題：律政司刑事檢控科的人手事宜 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以下為今日（一月二十六日）在立法會會議上吳靄儀議員的提問和律政司司

長黃仁龍資深大律師的書面答覆： 

 

問題： 

 

  據報，今年律政司刑事檢控科內，現任４位副刑事檢控專員中有３位已經或

即將離職；而１５個高級助理刑事檢控專員職位中，則有７個職位已經或即將出

現空缺，意味着刑事檢控科將會出現大規模的人事變動。報道又指出，將會填補

空缺的人員的資歷亦不深，因此不少社會人士憂慮刑事檢控科會出現青黃不接的

情況，並會影響檢控的質素。就此，政府可否告知本會： 

 

（一） 現時刑事檢控科內，檢控官、高級檢控官、高級助理刑事檢控專員及刑

事檢控專員等每個職級的人員數目，以及當中年資分別達到或超過５年及１０年

的人員數目（以表列出）； 

 

（二） 律政司有否制訂措施避免出現部門大量人手流失的情況，或確保有足夠

數目及資歷的人員填補空缺；如有，具體措施為何；及 

 

（三） 律政司有否制訂措施避免人手流失影響檢控質素；如有，具體措施為何？ 

 

答覆： 

 

主席： 

 

（一） 截至二○一一年一月二十一日，律政司刑事檢控科內各級法律專業人員

的數目及年資達到５年或以上及達到１０年或以上的人員數目（由加入政府律師

職系的日期起計算）列於附件。 

 

  現時刑事檢控科沒有未填補的首長級職位。 

 

（二） 律政司（包括刑事檢控科）一向有為人手流失（無論是自然或非自然流

失）作好準備。我們透過定期檢討首長級職位的繼任安排，選出各級別中有能力

和潛質的律師，為他們提供切合其發展需要的專業及管理方面的培訓，以裝備他

們應付出任不同職位時所面對的挑戰和要求。此外，政府當局鑑於近年政府律師

職系在招聘和挽留人員方面遇到困難，在二○○八年邀請公務員薪俸及服務條件

常務委員會（薪常會）就政府律師職系架構進行檢討。薪常會提出了一系列建議



以改善架構，為上進及能幹的政府律師提供合理的事業發展平台，藉以挽留人才。

在二○○九年十二月獲得立法會財務委員會（財委會）批准後，我們已落實薪常

會所提出有關重訂和增設律師職級的跳薪點的建議，並將生效日期追溯至二○○

九年四月一日。至於有關理順政府律師職系架構以挽留有豐富經驗的人員的建議，

即在政府律師職系重設助理首席政府律師（首長級（律政人員）薪級第１點）的

職級，檢討目前的高級政府律師職位，並將有理據支持的高級政府律師職位提升

至首長級（律政人員）薪級第１點的職級的申請，將會在二○一一年一月二十八

日提交財委會審批。我們希望透過以上措施，應付招聘和挽留人員的問題。我們

亦與各級的政府律師保持緊密溝通，了解並盡量配合他們的工作需要和期望，例

如盡可能為他們提供適當的支援人員。此外，我們會繼續把合適的案件外判和增

聘人手，以減輕因非自然流失所帶來的影響。 

 

（三） 律政司一向極重視保持高水平的檢控工作質素。刑事檢控科所有政府律

師在入職第一年均須參加訟辯培訓課程，積極汲取訟辯經驗。之後，科內的律師

會接受由外間專家及律政司內資深律師主持的定期培訓，涵蓋的課題十分廣泛。

檢控人員亦會參加海外的訟辯課程，以增強他們的技巧。這些培訓有助提升檢控

工作的質素。在刑事檢控科內工作的政府律師亦會定期調派到科內不同組別工作，

使他們接觸不同類型的刑事檢控工作，吸收更全面的工作經驗、法律知識及實用

技巧。我們會透過這些措施及上述第（二）段的安排，減輕人手流失的影響，並

確保檢控工作的質素。 

完 

 

２０１１年１月２６日（星期三） 

  



立 法 會 問 題 第 七 條  

 

附件 

 

(一)  截至二○一一年一月二十一日，律政司刑事檢控科內各級法律專業人員

的數目及年資達到 5 年或以上及達到 10 年或以上的人員數目（由加入政

府律師職系的日期起計算）如下 － 

 

 

 

 

 

 

職位 

(職級) 

 

人員數目 

 

在政府律師職系服務的年資 

少於 5 年的

人員數目 

 

達 5 年但少於

10 年的 

人員數目 

達 10 年或 

以上的 

人員數目 

刑事檢控專員 

 

1 0 0 1 

副刑事檢控專員 

 

3 0 0 3 

高級助理刑事 

檢控專員 

 

16 0 0 16 

高級檢控官 

 

62 3 9 50 

檢控官 

 

36 35 0 1 

總數 118 38 9 71 




